
早立志立宏志  要做事先做人 
英才学院校长赵振家先生在 2015 年 

华商年会暨华裔学子奖学金颁奖典礼上的讲话 
 

尊敬的中华人民共和国驻蒙特利尔总领馆李意刚副总领事、牛振宇先生，尊

敬的熊立新主席，各位侨领，各位先生，各位女士，大家晚上好！ 

金秋中学考试时间来临，昨天和今天我为部分今年 400 多位英才中考生和家

长做 “中考择校与名校信息交流会”讲座咨询和出谋策划，连续 18 个小时，疲

惫不堪，但为了能和新一届的优秀华裔学子见见面，还是欣然应约来到这个隆重

的颁奖典礼。 

此次华商年会设立的华裔学子奖学金活动的宗旨是：扶持和培养未来华商领

袖，并提出了”抱团发展”的倡议。我觉得这一点是值得赞美和鼓励的。我们知道

犹太社区在这个方面做得很好，在任何地方抱团发展做的相当出色。但是我们泱

泱中华民族的子民们是否也能做到呢？我相信答案是：可以。因为我发现当十多

年前刚到加拿大的时候，很多华人朋友想一起合作做些事情，然而并不容易，两

三年后就散伙了。但近五年到十年来，华人朋友的合作越来越多，有合作经营饭

店、加油站和便利店等等，而且合作关系能够多年一直持续，其中有些朋友我认

识他们。所以我相信在国外的华人并不会永远是一盘散沙，我们可以团结起来，

让我们的中华民族更好地立足于世界之林。 

 

今天很高兴看到我很多获奖的和在座的学生们，此次大会的主持人许寒迪就

是其中之一。我记得她的第一次主持晚会是她来英才学院参加中考学习，在英才

夏令营汇报演出当中。还有其他一些获奖的我的学生，例如：罗兆阳、陈睿格、

ALAN 罗、王家盈，以及上次也获奖的季瑞婷同学；还有经过英才培训后考入魁

省首屈一指的 Jean-de-Brebeuf 中学的 William 和 Sean 也都来了。这些孩子现在

都长得比老师高了！我很高兴你们能参与这些活动，这本身就是一种积极向上的

态度，因为你们代表着未来，你们要引领未来，特别是要为侨社做更多的事情。

记得第一届华商年会的时候，在做演讲时我曾经说过一句话：“做侨领，要准备

好奉献你的热血，奉献你的精力，奉献你的金钱，还要做好准备被人挨骂，这些

是必须具备的素质。”我们华人中有学霸，有出色的文艺人才，也有经济方面人



才，可谓三百六十行，行行出状元。然而我们华人中缺少的是政治型人才，所以

今天的活动能邀请到 JIMMY YU 来参加是很值得高兴的，让我们给予他热烈的掌

声。 

我希望我们的孩子早立志、立宏志。适合的同学可以考虑往政治和法律方面

发展。犹太人在法律方面天衣无缝地争取到各种权益，例如犹太社区节假日免付

停车费，犹太社区的汽车道上布满路障，扎扎实实地保护孩子。我们的华人社区

也需要更多的人参与到实事当中去。多数老一代华侨有语言上的弱势，有些英语

不错，法语一般都不是很强，但在加拿大这个双语国家，在魁北克这个法语为主

的地方，语言为参政议政带来难度。我希望孩子们继续努力，不断培养和提高自

己语言和其它各方面的实力，以后成为各行各业的业界精英，引领更多华人投入

华人社区的发展。 

不管什么行业，要做事先做人。借用一句话和大家共勉：天行健，君子以自

强不息；地势坤，君子以厚德载物。希望有一天我能再为你们这些成功的优秀年

轻学子们再次鼓掌！ 

 

 

 

 

 

 

【活动组委会主席熊立新在华商群发言：谢谢振家的精彩演讲】 

【加拿大上海总商会会长杨宁先生： 你的演讲真棒！ 说出了我们华人社团的心

声。】 

【魁北克华人作家协会主席郑南川先生：好事业，顶！】 

【2013 年华裔学子奖学金获奖者赖凤欣：赵校长您好，昨晚在会场上看到您，

只可惜您太忙我一直不敢上前打搅您，昨天您的演讲很好，我很受教。您的演讲

发人深省，主题明确，见解独到。】 

【网友雨轩：说的太好了“做事先做人”，教育事业责任重大，任重道远，加油。】 

【温州商会会长王再林夫人、文中 Sean 妈妈：赵校长，见到你很高兴。感受到

了学生与恩师相遇中的那份喜悦！赵老师谢谢您！教育真的是细水长流，名师出

高徒！英才出来的学子，个个是精英：有学霸模式，有全面发展模式，有轻松就

读模式，款款都显示出学子们的底气了得！】 



 
赵振家校长在华裔学子奖学金颁奖晚宴上讲话 

 
与英才学院学生、JB 的 William 和 Sean 合影 



 

赵振家先生陪同总领馆牛振宇先生在颁奖典礼晚宴上 

 

和 2014 年英才学院十周年主持人、获奖者贾思洋合影 



 
和英才学院 2009 届中考生、获奖者许寒迪合影 

 

 

 
英才学院姐弟学生，右为获奖者王家盈 



 
和英才学院学生、JB 毕业生章嘉豪合影 

 

获奖者、英才学院 2008 年中考生罗兆阳发表获奖感言 

 


